

DIARIO

DE PALMA



del domingo 7 de

febrero de 1813

San Romualdo abad.

Quarenta Horas en las Capuchinas, dedicadas al sagrado Corazon de Jesus: exposicion por la mañana, reserva por la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
6 de la mañana.	6 grad.	28 p. 5	1 N. sereno.
12 del dia.	7 grad.	28 p. 5	1 Idem.
6 de la tarde.	7½ grad.	28 p. 5	1 Idem.

RUSIA.

PROCLAMA DEL EMPERADOR ALEXANDRO.

¡Rusos! Al fin el enemigo de nuestra patria, independencia y libertad, ha experimentado una parte de la terrible venganza que su ambicion y su injusta agresion le habia deparado. Desde la época de su marcha por Wilna, su ejército, grande en número, confiado en su poder y disciplina, desvanecido con la memoria de victorias adquiridas en otras tierras, amenazaba no ménos que la absoluta subyugacion de los rusos. El sistema que juzgamos debiamos adoptar reforzó la fantasia del enemigo. Las sangrientas batallas dadas en el camino, y que le proporcionaron la momentánea posesion de Smolensko, lo llenaron de todas las ilusiones de la victoria. Llegó á Maskow, y entónces se creyó invencible é invulnerable.

Entónces triunfava en la idea de recoger el fruto de sus fatigas, de obtener para sus tropas cómodos quarteles de invierno, y

de enviar fuera de aquel sitio en la inmediata primavera fuerzas de refresco para devastar é incendiar nuestras ciudades , para hacer esclavos á nuestros conciudadanos , para destruir nuestras leyes y nuestra santa religion , y para sujetarlo todo á su dispótica voluntad. ¡ Vanas y presuntuosas esperanzas ! — ¡ Insolentes y degradantes amenazas ! Una poblacion de quarenta millones afecta á su soberano y á su patria , y devota á su religion y á sus leyes, el ménos bravo hombre es superior á sus humillantes confederados y engañadas víctimas : una tal poblacion no puede ser conquistada por ninguna de aquellas eterogeneas fuerzas que Bonaparte pudiese reunir , aun que fuesen al triplo de las que ultimamente ha traído á nuestro imperio.

No habia apenas llegado á Moskow , y no habia aun empezado á descansar entre sus ardientes ruinas , que se halló cercado de las bayonetas de nuestras tropas. Entónces , aun que demasiado tarde , advirtió que la posesion de Moskow , no era la conquista del imperio : entónces advirtió que su temeridad lo habia condeicido en una trapola , y que no podia hacer otra cosa que elegir entre su temeridad y su exterminio. Prefirió el primer partido , y vosotros visteis sus conseqüencias.

(Aqui siguen los partes oficiales de la derrota de la vanguardia francesa al mando de Murat á las inmediaciones de Moskow por el mariscal Kutousoff , de la del general St. Cyr y de la toma por asalto de Polotsk por el general Wittgenstein , y del recobro de Moskow verificado por los cuerpos de Winzingerode &c. &c.)

¡ Rusos ! El Omnipotente ha oido nuestros votos , y coronado nuestros esfuerzos con prósperos sucesos. Por todas partes el enemigo está en movimiento tan desordenado que descubre sus interiores aprensiones. De buena gana quisiera una composicion para salvarse ; pero la política y la justicia exígen que sea completo y terrible castigo á su locura. La historia de su audaz empresa no se referirá sino con la relacion de la terrible catástrofe que se le siguió. Cien mil hombres sacrificados á su estulta presuncion atestiguan vuestro valor y vuestro afecto á la patria, y este holocausto debe servir para alejarlo de la repeticion de su impracticable designio. Mucho sin embargo resta aun que hacer , y está ¡ ó rusos ! en vuestro poder verificarlo. Que la línea de su retirada sea memorable por vuestro justo enojo : destruid todo lo que pueda ser útil al enemigo : nuestros comandantes tienen orden para remuneraros de las pérdidas. Haced vuestros puentes y caminos impasibles. En

adoptad y executad todos los sugerimientos de hombres valientes, sabios y patriotas, y mostraos dignos del agradecimiento de vuestra patria y de vuestro soberano.

Si los míseros residuos de la fuerza enemiga consiguiesen aun salvarse sobre nuestras imperiales fronteras, é intentasen tambien invernarse en ellas, en este caso deberán prepararse á todos los rigores del clima y de la estacion, y á todos los valerosos ataques de nuestras tropas. De este modo el enemigo acosado, exáusto y deshecho quedará para siempre incapaz de renovar sus presuntuosas empresas. = ALEXANDRO.

(Diario de Malta de 30 de diciembre.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

ARTÍCULO COMUNICADO.

El Sr. Comandante de marina, visto el pasaporte que el Excmo. Sr. Capitan General libra á qualquiera individuo, no tiene facultades de inquirir quien sea, de molestarle, ni detenerle para firmarle la correspondiente voleta de sanidad.

El dia 4 del actual se presentó un ciudadano comerciante á dicho Sr. Comandante de marina para que le firmase la voleta en virtud del pasaporte que le mostró; le mandó volver al dia siguiente, lo que verificó el interesado; y quiso entrar en averiguaciones estrañas tratándole con aspereza; el ciudadano resentido le manifestó con firmeza liberal su sentimiento, por lo que el Sr. Comandante intentó atropellarle por medio de un cabo ó soldado á quien mandó lo echara de allí; el comerciante hubiera resistido con valor qualquiera gestion del cabo, pero este no se atrevió á llegarle; el indicado xefe no quiso firmar la voleta hasta que despues unos compañeros y amigos de aquel le instaron y persuadieron.

Precisamente desayró el Sr. Comandante á un dspanol que se ha sacrificado por la patria con donativos quantiosos, y abandonando sus bienes que valen millones por ser fiel amante de su nacion.

Semejantes agravios y vexaciones resultan del exceso de orgullo con que algunas autoridades atropellan el derecho sagrado, la libertad y justicia de los ciudadanos. Sirva de conocimiento al público, sirva de freno al Sr. Comandante de marina para que respete la Constitucion, y no estrañe que en otra ocasion vindique por si su honor qualquier ciudadano benemérito como lo es el agraviado en este caso. Palma 6 de febrero de 1813. = J. T.

Suscripcion. A fin de que los comerciantes puedan ahorrar la molestia de llenar los blancos de las notas de prenos, se ha resuelto darlos impresos todos los martes, por suscripcion y sin ella. Los que tengan á bien verificarlo podrán acudir a la oficina de Brusí *costa den Brós* núm. 2, á un real de vellon cada mes recibiendo un exemplar en cada uno. Advertiendo que solo á los suscriptores se les llevará á sus casas junto con el diario y los demas tendrán que enviar por ella á la misma oficina de Brusí. Tambien se hallarán de venta en la plaza de la Constitución junto al bordador.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Vilanova en 2 dias, los patrones valencianos Jeyme Sorolla, Joseph Catalá y Francisco Catalá laudes Sto. Christo; y Joseph Selma bombardada la Bella, todos en lastre.

Avisos. El sugeto que desee instruirse en el idioma inglés tan interesante en estos tiempos, podrá acudir á la calle de la travesada den Ballester, casa núm. 2, donde le informarán á donde habita el sugeto que ofrece enseñarlo.

Hoy á las 5 de la tarde se despacha la correspondencia para Alicante.

Ventas. En casa de D. Joseph Vendrell, segundo piso, plaza de las Capuchinas, se vende una cuca á la inglesa, guardada y poco usada, y un tambor para bordar.

Antonio Marzá, en la plaza, vende tocino seco y jamones á 13 rs. vn. la libra carnicera.

En la casa de Ramis núm. 4, calle de las Miñonas, hay de venta treinta piezas de paño, tambien se cambiarán con cacao, azúcar, café, palo campeche ú otros géneros; é igualmente hay varios géneros ingleses.

Pérdida. El juéves próximo pasado se perdió un pendiente de oro sin piedras, pequenito: el que lo haya encontrado se servirá llevarlo al platero de la calle del Sindicat, que se le gratificará con dos pesetas.

Hallazgo. El que haya perdido un relicario de plata que se halló en la iglesia de las monjas Teresas, podrá acudir á la oficina de este diario, que informarán donde se entregará dando las señas correspondientes.

MALLORCA: